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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 07.03.2019, Gasthof Klaas,  

Frerener Str. 37, 49809 Lingen/Ems 

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung, Genehmigung des Protokolls vom 08.03.2018  

             

Die Versammlung wurde vom 1. Vorsitzende, Heinrich Koonert, eröffnet. Neben den  er-

schienenen Vertretern der Mitgliedsvereine des Bezirksverbandes der emsländischen Reit- und 

Fahrvereine wurden besonders Herr Bergjohann und Herr Maier vom PSVWE aus Vechta 

begrüßt.  

 

Zum Gedenken an die Verstorbenen legte die Mitgliederversammlung eine Schweigeminute ein. 

Stellvertretend wurde genannt Herr Christian von Maltzahn, der in 2018 verstorben ist. 

 

Die Einladung zur Versammlung  ist den Mitgliedern form- und fristgerecht zugesandt worden. 

Die Versammlung ist somit beschlussfähig. Auf die Anwesenheitsliste wird verwiesen. 

 

Das Protokoll der Mitgliedersammlung vom 08. März 2018 wurde von den Mitgliedsvereinen 

einstimmig genehmigt. 

 

 

TOP 2 Jahresberichte 2018  

 

Bestandsentwicklung 

Der 2. Vorsitzende Herr Hermann Bruns erläuterte die Entwicklung der Mitgliedschaften in den 

angeschlossenen Vereinen. Die Bestandslisten der vier Kreisverbände lagen vor. Auf die 

ausgelegte Anlage wird verwiesen. Wer möchte, kann diese bei Herrn Bruns per email 

anfordern. Die Mitgliedermarke fällt knapp unter die 8000er Marke. Herr  Bruns weist die 

Versammlung darauf hin, auf korrekte Zahlen bei der jährlichen Bestandserhebung der Vereine 

zu achten. Der Anteil der weiblichen Mitglieder wächst auf 2/3 an, hier erfolgt der Appell, mehr 

Frauen in Vorstandspositionen zu wählen. 

  

 

Jugend: 

Frau Janßen erläuterte die Entwicklungen im Jugendbereich. Auf die einzelnen Ergebnisse der 

Pferdesportler im internationalen und nationalen Turniergeschehen wurde Bezug genommen. 

Die Ergebnisse können im Internet sowohl auf der Seite des PSVWE als auch des 

Bezirksverbandes zur Kenntnis genommen werden. Insgesamt haben die Sportler gerade im 

Jugendbereich hervorragende Ergebnisse erzielt. Ilka erklärte der Versammlung den Ablauf und 

das Auswahlverfahren des Bezirkstrainings in 2018. Als Trainer fungierten in der Dressur Ulla 

Lonnemann und im Springen Herman-Josef Lüssing. Dies erwies sich als sehr erfolgreich, da 

daraus auch einige OLB Teilnehmer hervorgegangen sind. Bezgl. des OlB Jugend-Reitfestivals 

appellierte sie an die Trainer und Vorstände, die Jugendlichen 2 Qualifikationen zu reiten. 
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Besonders hob sie den mittlerweile 9. Sieg in Folge der Springmannschaft auf A Niveau beim 

OLB Jugend-Reitfestival vor. 

Zur Emsl. Nachwuchsauslese, die in Emlichheim ausgetragen wurde, bedankte sich die 

Bezirksjugendwartin bei Heinrich Lucas für die sehr gute Ausrichtung. Die Platzierten durften an  

einer Fortbildung in Haren teilnehmen. Sie forderte die Versammlung auf, die Jugendlichen auch 

an den Dressuren bzw. kombinierten Wettbewerben teilnehmen zu lassen. Hier reicht eine 5,0. 

Ilka lobte die gute Jugendarbeit in Rütenbrock und Wietmarschen. Auch der Reitverein Lingen 

sticht durch gute Leistungen hervor. 

Der Bezirksverband sucht einen Jugendsprecher, gerne aus dem Bereich im Norden und mit 

Führerschein, da dies die Anbindung an die anderen Bezirke und Vechta erleichtert. Fr. Janßen 

erklärte, dass dies in den anderen Bezirken besser läuft. Den Sprung nach 2019 macht Ilka indem 

sie das Finale des Juniorenvergleichswettkampfes in Dörpen schildert. Sie bedankt sich beim 

ausrichtenden Verein und belegt die gelungene Veranstaltung mit einem Video des PSVWE. Sie 

dankt auch den Sponsoren Herrn Hölscher für die Ausstattung der Reiter mit T-Shirts.  

 

Voltigieren: 

Agnes Först konnte auch in 2018 auf gute Leistungen der Voltigierer verweisen. In 2018 stachen 

Wiebke Cassens und Elena Lucas besonders durch ihre Leistungen bei den Landes- und Dt. 

Meisterschaften hervor. Die beiden sind auch für 2019 in den Kader berufen worden. Aufgrund 

des einmal im Monat stattfindenden Trainingstages mit Ina Tapken, haben sich die Voltigierer 

schon viele Tipps holen können. Beim Test of Choice, einer Bestandsaufnahme, die im März 

stattfindet, wird die Talentsuche gefördert. Dies ist ein Trainingsturnier mit mündlichem 

Protokoll und dient als Sichtung vor der Turniersaison. Agnes bittet um Unterstützung der 

Votigierer bezgl. des Reitens der Volti-Pferde im Dressurunterricht oder in Form von 

Reitbeteiligungen. Zum Schluss bittet sie die Versammlung für Maurice Tebbel zu voten, der als  

Sportler von Niedersachsen mit zur Wahl steht. 

 

Fahren: 

Heiner Niehoff konnte leider krankheitsbedingt nicht teilnehmen, so berichtete Heinrich Koonert 

zum Fahrsport.  Er erklärte das vergangene Jahr als ein erfolgreiches Jahr 2018, hier alle Erfolge 

aufzuzählen, wäre zu viel. Er bedankte sich bei allen Fahrsportlern. Er hob besonders Jörg 

Zwiers vom Ruf Emlichheim als Sieger der DJM in Ostenfelde hervor.  

 

Westernreiten:  

Detlef Klaas berichtete von einem erfolgreichen Jahr 2018 für die Westernreiter mit etlichen 

Platzierungen auf Landesebene und auch auf Bundesebene. Dies beruht auch darauf, dass in 

2018 viele Trainingslehrgänge bei Fam. Kamphuis und in Stavern stattfanden. Erfolgreiche 

Vereine waren Neu Versen, Herzlake, Dersum und Wietmarschen. Vorab erklärte er der 

Versammlung einige Besonderheiten im Reglement im Westernbereich. Z.B. wird hier nur um 

Schleifen geritten und nicht um Geld. Die Landesmeisterschaften und deren Platzierte wurden 

aufgeführt. Herr Klaas stellte die Termine für 2019 vor. Im Juli finden die Qualifikationen (AQ 

Turniere) zur Deutschen statt. Um an den Dt. MS teilnehmen zu können, benötigt man hier zwei 

Platzierungen.  

 

Rodeoreiten: 

Der bisherige Veranstalter aus dem Raum Frankfurt/Main steht nicht mehr zur Verfügung. Zur 

Zeit finden in dieser Disziplin keine Turniere statt.  

 

Ü40-Reiten: 

Mechthild Hoormann und berichtete über ein erfolgreiches Jahr 2018 in der die 

40+Championstour, an der  Reiter aus den Bezirksverbänden Emsland, Ostfriesland, Osnabrück 

und Oldenburg teilnahmen. Einen Tourensieger wie in 2017 konnte der BV leider nicht stellen. 

Qualifikationen finden im E/A WBO Bereich statt. Eine neue Website ist im Aufbau. Für diese 



Seite 3 

 

Gruppe steht die Geselligkeit und der Spaß am Reiten im Vordergrund. Sie lud  auf diesem Weg 

alle ein, hier mitzumachen. Ein 3tägiger Springlehrgang ist für den September 2019 in Oberlagen 

auf dem Hof Gerdes geplant. 

 

Vielseitigkeitsreiten: 

Kirsten Nordbeck (ehem. Honekamp) berichtete von den Erfolgen im Bezirksverband. Es gab es 

wieder einen Trainingstag in Osterbrock, der sehr gut angenommen wurde. In 2018 war sie wie 

immer auf der Suche nach Jugendlichen in Form von Gestaltung eines Jugendteams. Dieses soll 

in 2019 weiter ausgebaut werden. Ziele für 2019 sind u.a. die Stellung einer VS L Mannschaft 

für Neu Versen. 

 

Islandpferdesport: 

Die Vertreter des Islandpferdesports sind nicht mit einem Beitrag vertreten. 

 

TOP 3 Jahresrechnung 2018 

 

Hermann Bruns legte die detaillierte Jahresrechnung 2018 vor und gab hierzu die ent-

sprechenden Erklärungen ab (siehe Anlage). Er verwies explizit auf das im Abschluss mit ca. 7 

TEUR positiv ausgewiesene Ergebnis und erläuterte, dass dies aufgrund von Schecks aus 2018, 

die erst im 2019 eingelöst wurden, so gezeigt werden musste. Er verwies darauf, dass es sich um 

ein geringeres positives Ergebnis handelt. Dies belegte die zweite Aufstellung mit den Kosten/ 

Erlösen, die im 2018 noch nicht gebucht waren. Herr Koonert dankte Hermann Bruns für die 

Aufrechnung. 

 

TOP 4 Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstandes 

 

Die Kasse wurde vor der Versammlung von Herrn Uwe Seeburg aus dem KRV Lingen  und 

Herrn Theo Bruns, KRV Aschendorf-Hümmling geprüft. Es wurden keine Unstimmigkeiten 

festgestellt. Alle Buchungen konnten anhand von Belegen nachvollzogen werden. Die 

Kassenprüfer beantragten die Entlastung des Vorstandes. 

 

Der Vorstand wurde von der Mitgliederversammlung einstimmig entlastet. 

 

TOP 5 Wahlen  

 

Heinrich Koonert erläuterte, dass er nicht mehr zur Wahl steht und stellte der Versammlung die 

Gründung und Entwicklung des Bezirksverbandes dar. In all den Jahren gab es bis jetzt nur vier 

1.Vorsitzende.  

Als 1. Vorsitzender wurde Herr Stefan Kohne vorgeschlagen und für drei Jahre einstimmig 

gewählt. 

Als 1. Stellv. Vorsitzender wurde der bisherige Amtsinhaber Gerhard Schoemaker 

vorgeschlagen und für drei weitere Jahre einstimmig gewählt. 

Als 2. Stellv. Vorsitzender wurde der bisherige Amtsinhaber Hermann Bruns vorgeschlagen und 

für drei Jahre einstimmig gewählt. 

Die in der Jugendwarteversammlung am 18.02.2019 gewählte Ilka Janßen wurde bestätigt. 

 

 

TOP 6 Wahl der Rechnungsprüfer für das Haushaltsjahr 2019 

 

Vorgeschlagen wurden Frau Nicole Strunkheit vom KRV Grafschaft Bentheim und Herr H.-D. 

Deters aus dem PSV Altkreis Meppen. 

Beide stellten sich zur Wahl und wurden einstimmig von der Mitgliederversammlung gewählt. 

Sie nahmen die Wahl an. 
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TOP 7 Vortrag Jörg Maier 

Herr Maier, Geschäftsführer PSVWE referierte über die „Führerscheine im Pferdesport“. Er 

erklärte, dass es nicht viele Neues hierzu zu berichten gäbe. Die Führerscheine gibt es für den 

Fahrsport und jetzt neu auch als Pferde- und Reitführerschein. Dieser lehnt sich an den Basispass 

Pferdesport an und befasst sich mit den Themen Pferdearten, Umgang, Gesundheit, Gelände, 

Straßenverkehr etc. Es ist immer noch eine freiwillige Fortbildung. 

Desweiteren warb H. Maier für Videos und insbesondere das „Liken – Daumen hoch“  für 

Beiträge in den neuen Medien wie Facebook, Youtube. Man wende sich hiermit an die Kinder 

und Enkelkinder. Durch Weiterleitung dieser Beiträge unterstützt man einen neuen Weg, wie 

Emotionen z.B. durch Videos weitergegeben werden. J. Maier überreichte Heinrich Koonert als 

Präsent eine DVD des Videos vom JVW Dörpen und beglückwünschte den neuen Vorsitzenden 

Stefan Kohne. Dieser bedankte sich für den Vortrag. 

 

 

TOP 8 Terminplanung / Veranstaltungen 2019 

 

Herr Kohne stellte die Terminplanung für 2019 vor (siehe Anlage). Diese liegt aus und kann auf 

der website bvemsland.de eingesehen werden. 

 

TOP 9 Beiträge und Gebühren 

 

Es wurden keine Änderungen beschlossen. H. Kohne erklärte der Versammlung, dass aufgrund 

des demographischen Wandels viele Jüngere unter 15 Jahren bisher noch beitragsfrei sind und er 

plane, hier einen Vorschlag für eine etwaige Beitragseinführung vorzubereiten.  

 

TOP 10 Ehrungen 

 

Helmut Diers wurde mit der silbernen Ehrennadel des Pferdesportverbandes Weser –Ems geehrt. 

Er hatte sich in 25 Jahren unermüdlich mit der Pressearbeit rund um den Reitsport verdient 

gemacht. Aufgrund seiner Krankheit legt er nun seine aktive Pressearbeit ab.  

 

Stefan Kohne beantragte in der Versammlung, Heinrich Koonert als Ehrenvorsitzenden zu 

wählen. Dies wurde von der Versammlung einstimmig angenommen.  

Die Laudatio für 26 Jahre Vorsitz Heinrich Koonert im Bezirksverband übernahm sein 

langjähriger Weggefährte Josef Schomaker aus Dörpen. Er beschrieb vortrefflich sein Wirken 

und das, was Heinrich Koonert wichtig war.  

Anschließend überreicht Claus Bergjohann, 1. Vs. vom PSVWE Herrn Koonert die „Große 

Medaille des Pferdesportverbandes Weser-Ems für besondere Verdienste um die Reiterei auf 

Verbands- Landes- und Bundesebene. 

Der Kreissportbund Emsland sendete seinen 2. Vs. Hermann Wilkens um Heinich Koonert die 

Goldene Ehrennadel zu überreichen. 

Die Vertreter der Kreisverbände und der Vorstand des Bezirksverbandes gratulierten Herrn 

Koonert und überreichten ihm ein Präsent und die Urkunde als Ehrenvorsitzender. Der 

Kreisvorsitzende Lingen, Christoph Hüsken und der 2. Stellv. Vorsitzende Hermann Bruns 

hielten hierzu eine Rede. 

 

Josef Schomaker, der in 2018 als Ehrenmitglied von der Versammlung bestimmt wurde, erhielt 

seine Urkunde hierfür und der Vorstand bedankt sich noch einmal bei ihm für seine Arbeit. 
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TOP 11 Verschiedenes, Wünsche, Anträge 

 

Es wurden keine Anträge eingereicht. 

 

Der neu gewählte 1. Vorsitzende Stefan Kohne bedankte sich für das Vertrauen und stellte sich 

der der Versammlung vor. Er bittet alle um Unterstützung zwecks Weiterentwicklung. Er 

erklärte, dass der Weg, den wir gehen, gut ist und dass er offen für neue Ideen und Vorschläge 

sei. 

Herr Kohne bedankte sich bei den Anwesenden, dem Arbeitsausschuss und allen Rednern und 

schloss die Versammlung um 22.40 Uhr. 

 

 

 

Isterberg, 07.03.2019 

 

 

Silke Dirks      Stefan Kohne 

Geschäftsführerin    1. Vorsitzender  


